

Questionnement guidé pour découvrir la thèse. "Quelle est la position de Kant sur la tutelle ?", "Que signifie « Sapere aude » pour Kant ?", pour aider à identifier la thèse centrale.

Question : "Quelle est la position de Kant sur la tutelle ?"

Réponse de l'élève : La position de Kant sur la tutelle est qu'elle est une forme d'incapacité intellectuelle. Il considère que la tutelle signifie que les individus ne peuvent pas utiliser leur entendement sans être dirigés par d'autres. Il affirme que la tutelle est souvent le résultat du manque de résolution et de courage pour penser par soi-même, et il la décrit comme étant de la responsabilité des individus eux-mêmes.

Question : "Que signifie 'Sapere aude' pour Kant ?"

Réponse de l'élève : Pour Kant, "Sapere aude" signifie "Ose penser par toi-même !" C'est la devise des Lumières qu'il mentionne dans le texte. Il encourage les individus à avoir le courage de se servir de leur propre entendement, à ne pas dépendre passivement des autres pour leur pensée et leurs décisions. En d'autres termes, il invite les gens à être autonomes intellectuellement et à ne pas craindre de penser par eux-mêmes.

Énoncé pour constituer la thèse :

"La thèse de Kant dans ce texte est que les individus doivent avoir le courage de penser par eux-mêmes et de s'affranchir de l'état de tutelle intellectuelle où ils sont dirigés par d'autres. Il encourage l'autonomie intellectuelle et morale en incitant chacun à utiliser son propre entendement. Kant affirme que la tutelle est souvent le résultat de la paresse et de la peur de penser par soi-même, mais il considère que c'est de la responsabilité individuelle de sortir de cet état de dépendance. En résumé, sa thèse est que l'émancipation intellectuelle est essentielle pour la maturité et que cela nécessite le courage de penser de manière indépendante."